



Sozialdemokratische Partei Kriens  
 Postfach 1616  
 6011 Kriens  
 sp-kriens@bluewin.ch

Urfer Mario, Einwohnerrat

EINWOHNERRAT KRIENS

Eingang 18. DEZ. 2009

Nr. 131/2009

Gemeindekanzlei Kriens  
 zh. Viktor Bienz, Einwohnerratspräsident  
 Postfach  
 6011 Kriens

17. Dezember 2009

## Postulat

### Berücksichtigung der IAO Kernübereinkommen, faire Beschaffung auch in Kriens

Sehr geehrter Herr Ratspräsident  
 Sehr geehrte Damen und Herren

Wir bitten Sie, folgendes Postulat zu überweisen:

Der Gemeinderat wird eingeladen zu prüfen, wie im Rahmen des öffentlichen Beschaffungswesens sichergestellt werden kann, dass Lieferanten und Leistungserbringer bei der Ausführung des Auftrags, die Bestimmungen der Kernübereinkommen der Internationalen Arbeits-Organisation (IAO) einhalten.

#### Begründung:

Bund, Kantone und Gemeinden beschaffen pro Jahr für ca. 34 Mia. Fr. verschiedenste Güter und Dienstleistungen. Dies entspricht rund einem Viertel der Staatsausgaben. Davon entfallen ca. 14.6 Mia. Fr. auf die Gemeinden.

Es ist möglich, dass auch in Kriens unwissentlich mit Steuergeldern Produkte und Leistungen eingekauft werden, die unter menschenunwürdigen Bedingungen produziert werden. Die Gemeinde ist hier in ihrer Verantwortung und Vorbildfunktion gefordert. Sie soll deshalb innerhalb ihrer Möglichkeiten gewährleisten, dass beim Einkauf von Gütern und Dienstleistungen auf faire Produktionsbedingungen geachtet wird.

Fair heisst, dass mindestens die acht von der Schweiz ratifizierten Kernabkommen in der Internationalen Arbeitsorganisation IAO eingehalten werden. Sie betreffen u.a. das Vereinigungsrecht und das Recht auf Kollektivverhandlungen, das Verbot der Zwangsarbeit, das Verbot der Kinderarbeit sowie die Nichtdiskriminierung am Arbeitsplatz.

Mit dem klaren Bekenntnis zu einem fairen öffentlichen Beschaffungswesen trägt die Gemeinde auch im Sinne eines Bewusstwerdungsprozesses wesentlich dazu bei, die Bevölkerung zur nachhaltigen Entwicklung anzuleiten und die Lebensqualität der Menschen nicht nur lokal, sondern weltweit zu verbessern.

Im Namen der SP Kriens

www.sp-kriens.ch

... weil der Mensch zählt.

